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Vereadores destacam 
importância das obras 
de mobilidade em 
Montes Claros

Cras Maracanã faz 
palestras sobre o 
combate ao abuso e 
exploração sexual

REGIONAL 4

Comissão presidia por Gil Pereira define 
plano de investimentos da Cemig
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Minas Gerais tem 130 municípios em situa-
ção de emergência por conta da seca/estiagem 
e o Estado, por meio da Cedec já trabalha para 
apoiar as localidades no enfrentamento às 
ocorrências climáticas. Serão R$ 4,4 milhões 
para ações do projeto de convivência com a 
seca e estiagem. 

A Câmara de Vereadores de Montes Claros realizou uma 
audiência pública para discutir a não à violência contra os 
professores. O evento foi proposto pela vereadora profes-
sora Iara Pimentel (PT), que fez um apelo a toda sociedade 
sobre a necessidade de se construir uma cultura da paz 
através de política pública.

MG tem R$ 4,4 mi para ações do projeto de 
convivência com a seca e estiagem

Audiência na Câmara de-
fende a cultura da 
paz nas escolas

Hospital Santa Casa promove ações 
para doação de leite materno
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DANIEL PROTZNER/ ALMG 

POLÍTICA 3

CIDADE 5

CIDADE 5

CIDADE 5

A doação de leite materno é um ato de amor que 
pode salvar vidas e proporcionar um desenvolvimento 
saudável para bebês que não podem ser amamentados 
por suas próprias mães. Nesse contexto, a Santa Casa 
Montes Claros tem desempenhado um papel funda-
mental através do Posto de Coleta de Leite Humano, 
que atualmente conta com cerca de 20 mamães doa-
doras. 

O Papel da Universidade na Inclusão dos 
Acadêmicos com Transtornos do Espectro 
Autista (TEA). Com este tema, foi realizado 
na Universidade Estadual de Montes Claros, 
na quarta-feira (24), o I Fórum de Educa-
ção Especial da Unimontes. O evento foi 
inserido na comemoração de aniversário da 
instituição.

A Comissão de Minas e Energia, presidida na ALMG pelo deputado Gil Pereira, apontou o programa de investimentos da 
Cemig em infraestrutura elétrica como seu tema central no novo Assembleia Fiscaliza, a ser realizado em junho, para seu 
acompanhamento intensivo por dois anos, o que será comunicado à Mesa Diretora. 

Fórum de Educação 
Especial marca 
comemoração da 
Unimontes

POLÍTICA 3

SAÚDE 7

O Dia Livre de Impostos (DLI) em Montes Cla-
ros teve a adesão de mais empresas de combustí-
veis, do setor de beleza, madeireira, loja de mo-
veis e de produtos veterinários, que ofereceram 
até 60% de desconto nos seus produtos. O maior 
fluxo foi para abastecer o tanque de combustíveis, 
onde 102 consumidores puderam comprar gaso-
lina a R$ 3,77 o litro, numa iniciativa foi da CDL. 

Consumidores 
compraram gasolina a 
R$ 3,77 em Montes 
Claros
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O menino do cérebro quebrado (Parte 1)

O que é preciso saber sobre a 
desoneração da folha de pagamentos

Os níveis de colaboração entre humanos e 
cobots na indústria e as consequências

As Mulheres, a PEC 09/23 e o ciclo 
do retrocesso (Parte 1)

Não é novidade que com a che-
gada da indústria 4.0, diversos pro-
cessos foram transformados e essas 
mudanças continuam acontecendo 
conforme novas tecnologias são 
aprimoradas e inovações surgem no 
mercado. De acordo com estudo da 
Confederação Nacional da Indústria 
(CNI), divulgado no ano passado, 
entre as empresas industriais, 69% 
já utilizavam pelo menos uma tec-
nologia digital em uma lista que 
apresenta 18 aplicações diferentes. 
Além disso, 72% apontaram o au-
mento da produtividade como um 
dos principais benefícios obtidos 
com o uso dessas inovações.

Os robôs colaborativos são um 
exemplo de solução neste cenário, 
não só trazendo mais velocidade 
para setup, fácil customização em 
massa, flexibilidade e produtivida-
de para as indústrias, como trans-
formando e beneficiando a forma 
como profissionais do ramo atuam 
no dia a dia. Diferente do que al-

gumas pessoas ainda acreditam, 
os cobots vêm para serem grandes 
parceiros de operadores e por isso é 
fundamental entender os níveis de 
colaboração entre homens e estas 
máquinas, algo ainda pouco discuti-
do e que merece destaque para que 
seja de conhecimento geral o fato 
de que a figura do trabalhador não 
vai sumir das indústrias.

Mais leves e fáceis de serem 
programados e feitos para atuarem 
lado a lado dos colaboradores de 
forma segura, os robôs colaborati-
vos deixam todo o processo produ-
tivo mais inteligente, podendo ser 
usados na montagem, manutenção, 
embalagem, paletização, soldagem, 
inspeção de maquinários, entre 
outros.  Assim, podem realizar ativi-
dades no mesmo espaço físico, sem 
contato direto com os trabalhado-
res; executar a mesma atividade que 
os humanos de forma sincronizada, 
em que enquanto um atua o outro 
não; trabalhar de forma simultânea 

com os colaboradores; ou atuar jun-
to com as pessoas no mesmo item 
para completar uma atividade, o 
que é chamado de colaboração res-
ponsiva.

Com esses níveis de colabora-
ção, substituição e requalificação 
tornam-se palavras-chave neste 
contexto. De forma geral, os robôs 
colaborativos surgem para retirar 
pessoas de tarefas monótonas, re-
petitivas e perigosas, permitindo 
com que não sejam subutilizadas 
e que migrem para funções que 
nenhuma máquina é capaz de fazer 
tão bem quanto um humano. Por 
isso, com o surgimento dos cobots, 
pessoas podem adquirir novos co-
nhecimentos, inclusive de como 
programar e usar as inovações de 
maneira estratégica dentro da linha 
de produção. Quanto maior for o 
grau de colaboração entre pessoas 
e máquinas e maturidade do uso 
dos robôs colaborativos, mais será 
necessária a requalificação profis-

O contrassenso legislativo 
constitucional poderia até ser 
difícil de explicar, mas fica fácil 
quando se parte do conhecido 
verbete popular do “ganha, mas 
não leva”.

Também fica mais fácil com-
preender essa questão quando se 
tem consciência de que a socie-
dade brasileira foi construída sob 

uma organização política estatal 
estruturalmente masculina, bran-
ca, patriarcal, elitista, heteronor-
mativa e injusta, sob a perspectiva 
não apenas de gêneros, mas tam-
bém de raças.

Neste contexto, a Proposta 
de Emenda Constitucional nº 
09/2023 não deveria causar gran-
des surpresas, mas, ainda assim, 

surpreende por sua ousadia em 
assumir textual e publicamente 
a aposta no fracasso das políticas 
afirmativas.

Desta vez, com impactos nega-
tivos de proporções maiores por 
atingir o débil ensaio legislativo 
para proteção, incentivo e apoio 
a candidaturas negras.

Vale aqui rememorar que as 

ações afirmativas são políticas pú-
blicas adotadas pelo Estado volta-
das a fortalecer grupos minoritá-
rios ou vulneráveis que, dentro da 
historicidade social, se encontram 
em desigualdades não justificadas 
por sua existência, mas em razão 
de decisões políticas anteriores 
que são responsáveis por causar 
a discriminação e exclusão, de 

modo que cabe à sociedade ci-
vil organizada, numa espécie de 
consciência de responsabilidade 
coletiva, reparar essa distorção 
precursora de injustiças. Flávia 
Piovesan, na obra “Direitos Hu-
manos e o Direito Constitucional 
Internacional” (Ed. Saraiva, 2022) 
leciona que essas medidas com-
pensatórias aceleram a igualdade 

material e asseguram a diversi-
dade e pluralidade, elementos 
necessários à democracia. Por sua 
vez, Michel Sandel, ao tratar da 
“ JUSTIÇA. O que é fazer a coisa 
certa” (Ed. Civilização Brasileira, 
2015) diz que as ações afirmativas 
têm dois argumentos fundamen-
tais: “o argumento compensatório 
e o argumento da diversidade”.

Durante os anos de Ensino Fun-
damental, o menino Jim Kwik teve 
um acidente grave, com um trauma 
de Crânio que lhe causou sequelas 
de dificuldades de aprendizado: 
não conseguia manter o foco nas 
aulas e nas lições, aprendia com 
dificuldade e sua Memória também 
era falha. Ele demorou três anos a 
mais que seus colegas para se alfa-
betizar. Um dia, uma professora de 
sua escola se referiu a ele como “o 
menino com o Cérebro quebrado”. 

As pessoas pensam que as crianças 
não entendem e esquecem. Mas 
elas entendem e não esquecem 
esse tipo de conversa.

Para melhorar a sua capacidade 
de leitura, Jim começou a ler gibis 
dos X-Men. A identificação era ime-
diata: crianças que eram diferentes 
e por isso, estigmatizadas e rejeita-
das, eram acolhidas na escola do 
professor Xavier (de onde deriva o 
nome X-Men, os homens do Profes-
sor Xavier) e onde as causas de sua 

exclusão acabavam virando seus su-
perpoderes. Jim Kwik leu que a es-
cola dos X-Men ficava em sua cida-
de, o condado de Westchester, Nova 
York, e passava horas andando com 
sua bicicleta, tentando encontrar o 
professor Xavier. Isso foi mais uma 
decepção em sua infância. A escola 
só existia nos gibis.

Jim Kwik não sabia, mas no seu 
futuro ele iria cumprir a mesma ta-
refa dos X-Men: transformar a sua 
ferida em um superpoder. Quando 

estava na faculdade, continuava 
indo mal, pensando em desistir. 
Um amigo o convidou para passar 
um feriado com seus pais. O pai de 
seu amigo percebeu sua angústia e 
vontade de desistir. Foi na pratelei-
ra e pegou livros de auto-desenvol-
vimento e mentalização. Além des-
ses livros, esse momento marcou 
um ponto de virada para o garoto: 
ele não era o menino do Cérebro 
quebrado, seu Cérebro era um su-
percomputador que podia e devia 

ser reprogramado. Só que isso leva 
tempo e demanda esforço e repe-
tição.

O rapaz ficou apaixonado por 
uma ideia que mudou a trajetória 
de sua vida: as escolas ensinam o 
que aprender, não como apren-
der. Ele começou a estudar como 
aprender. O principal insight que 
abriu muitos caminhos foi que o 
aprendizado é um ato ativo, não 
um engolir passivo de informa-
ções. Nosso modelo de educação 

vem do século XVIII e visava criar 
força de trabalho em escala, com 
capacidade de repetição de tarefas 
e aprendizado passivo. Jim Kwik 
transformou seu aprendizado em 
um processo ativo. Para isso, de-
senvolveu seus três Ms: Mindset, 
Método e Motivação. Quem traba-
lha com qualquer grupo, não só de 
alunos, mas grupos de trabalho ou 
de gestão de projetos, sabe a difi-
culdade que é implantar um siste-
ma como esse.

A discussão em torno da conti-
nuidade da política de desonera-
ção da folha com o PL 334/23, do 
senador Efrahim Filho (União PB) 

necessita de um olhar atento, escla-
recendo que apesar desse suposto 
benefício ser chamado de “desone-
ração da folha”, na verdade, trata-se 

apenas de concessão ao emprega-
dor da faculdade de poder optar 
entre o cálculo da Contribuição 
pelo total da folha de pagamentos 

ou pela receita bruta (faturamento). 
Desta forma, o valor da contribui-
ção é sempre devido, mas apenas 
modulado ao nível real da atividade 
produtiva do empreendimento.

Nesse sentido, estamos falando 
da previsão que existe no art. 195, 
I, “a” e “b” da Constituição, de que 
o custeio da Previdência poderá ser 
provido também pela contribuição 
do Empregador, através de encargo 
sobre: a) a folha de pagamento, ou, 
b) sobre a receita bruta (faturamen-
to). Pois, a contribuição incidente 
sobre a receita bruta do emprega-
dor empresa, é opção prevista na 
Constituição Federal. Essa opção, 
além de não ser renúncia fiscal e, 
portanto, não depender do aten-
dimento do art. 14 da Lei Comple-
mentar nº 101, de 2000, tem previ-
são constitucional.

De outro lado, devemos levar 
em consideração que, no momen-
to, o mais importante para o Brasil 
é a manutenção de empregos. Esta 
desoneração beneficia mais de 9 
milhões de empregos e sua extin-

ção fará com que o Estado deixe 
de arrecadar mais, em função da 
Contribuição Previdenciária sobre 
a Receita Bruta (CPRB) ser menos 
onerosa, ele receberá compensa-
ções que reduzem de forma expres-
siva a “renúncia fiscal”.

Ainda existe o adicional do Co-
fins-Importação, a manutenção 
destes empregos se traduz em con-
tinuidade do pagamento de salá-
rios, da capacidade de consumo e 
até da realização de investimentos. 
Tudo isso traz retornos ao caixa do 
Estado (IRRF, INSS do empregado, 
FGTS, impostos sobre consumo, 
entre outros) e menores custos 
econômicos (como o seguro-de-
semprego, por exemplo) e sociais. 
Trata-se, portanto, de um investi-
mento temporário bem inferior às 
estimativas apresentadas, voltado a 
preservar empregos e que faz ainda 
mais sentido neste momento, onde 
o país busca pelo crescimento eco-
nômico.

Assim, a política de desoneração 
da folha de pagamentos, que teve 

início no ano de 2011 e que trouxe 
resultados expressivos para a eco-
nomia do país ao reduzir o custo 
do trabalho e permitir maior dina-
mismo às empresas com a  cobran-
ça da contribuição previdenciária 
sobre o faturamento bruto interno 
das empresas,  retirando o custo 
fixo  do imposto cobrado sobre a 
folha de pagamento, optando por  
uma tributação flexível e variável, 
trouxe benefícios concretos entre 
17 setores econômicos que empre-
gam hoje mais de 8,9 milhões de 
trabalhadores, incluindo-se o setor 
de máquinas e equipamentos, tec-
nologia da informação, construção 
civil, comunicação social, transpor-
te público, têxteis, couro, calçados 
e call center.

Nesse sentido, a desoneração 
sobre a folha de pagamento tornou-
-se uma política pública necessária 
aos setores que mais empregam no 
Brasil, gerando dinamismo econô-
mico, competitividade, incremento 
de empregos e aumento de arreca-
dação à previdência social.

sional e o redesenho completo do 
fluxo de trabalho de todos envolvi-
dos na produção.

Por isso, líderes precisam olhar 
para os cobots de uma forma dife-
rente das outras inovações, ade-
quando os métodos de gerencia-
mento e operações e os níveis de 
interação para que haja o melhor 

aproveitamento possível tanto das 
máquinas como dos humanos.

Diante desse cenário, posso 
concluir que conhecer os níveis 
de colaboração é um passo essen-
cial para que toda a cadeia pro-
dutiva funcione de forma efetiva 
e que colaboradores entendem 
como vão obter diversos benefí-

cios na medida em que os cobots 
passam a fazer parte do time. Com 
os robôs colaborativos ganhando 
cada vez mais espaço no mercado 
global, é esperado que indústrias 
dos mais diversos segmentos se 
aprofundem no estudo de como 
usar a inovação da melhor manei-
ra.
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Segundo o parlamentar, a celeridade na liberação dessas novas conexões à rede elétrica da Cemig é fundamental à 
manutenção e ampliação de milhares de empregos e renda gerados 

Secretarias de Desenvolvimento e Meio Ambiente prestarão contas sobre evolução da energia solar e 
do hidrogênio verde (H2V ) no Estado, além do lítio no Vale do Jequitinhonha

Comissão presidida por Gil Pereira Comissão presidida por Gil Pereira 
define plano de investimentos da Cemigdefine plano de investimentos da Cemig

Audiência na Câmara defende a cultura Audiência na Câmara defende a cultura 
da paz nas escolasda paz nas escolas

Vereadores destacam importância das Vereadores destacam importância das 
obras de mobilidade em Montes Clarosobras de mobilidade em Montes Claros

A Comissão de Minas e Energia, 
presidida na ALMG pelo deputado 
Gil Pereira, apontou nesta quarta-
-feira (24) o programa de investi-
mentos da Cemig em infraestrutu-
ra elétrica como seu tema central 
no novo Assembleia Fiscaliza, a 
ser realizado em junho, para seu 
acompanhamento intensivo por 
dois anos, o que será comunicado 
à Mesa Diretora através do requeri-
mento (RQC) 2288/23, de autoria 
também dos colegas Bosco e Bim 
da Ambulância, vice-presidente do 
grupo parlamentar.

“Nossa Comissão está bastante 
atenta a esta questão, tendo reali-
zado audiência pública a respeito 
no dia 17/05, com participação da 
Cemig no debate sobre seus inves-
timentos para o desenvolvimento 
energético e a expansão das ener-
gias renováveis no Estado, especial-
mente a solar fotovoltaica. Dentre 
outras, foram apresentadas as 
demandas da geração distribuída 
(GD), quando setores energético, 
industrial e solar relataram dificul-
dades na liberação de micro e mi-
niusinas de energia instaladas por 
empresas”, ressaltou Gil Pereira, 

autor do requerimento de comis-
são (RQC) 1696/23.

EMPREGOS E EMPRESAS

Os representantes pediram 
urgência à concessionária na su-
peração dos problemas de infraes-
trutura e no atendimento às novas 
conexões, principalmente aos mi-
cro e pequenos empreendedores 
da geração própria de energia elé-
trica, a partir da fonte solar fotovol-
taica e de outras renováveis.

“A celeridade na liberação des-
sas novas ligações à rede elétrica da 
Cemig, a partir de pequenas usinas 
de placas solares instaladas em te-
lhados e terrenos, é fundamental à 
manutenção e ampliação de milha-
res de empregos e renda gerados 
por centenas destas empresas do 
ramo no Estado”, declarou Gil Pe-
reira.

VALE DO LÍTIO

Por meio do requerimento de 
comissão (RQC) 2305/23, a secre-
tária de Estado de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável 

(Semad-MG), Marília Melo, será 
informada sobre o tema direcio-
nado à sua gestão (período de 
1°/01 a 31/05/23), para prestação 
de contas: Planejamento ambien-
tal prévio à instalação da cadeia 
produtiva do Lítio, no Vale do Je-
quitinhonha, através de Avaliação 
Ambiental Estratégica (AAE) ou 
Zoneamento Ecológico-Econômi-
co (ZEE), detalhado, como forma 
de induzir o desenvolvimento sus-
tentável da região.

HIDROGÊNIO VERDE E 
FERROVIA BAHIA-MINAS

Através do requerimento de co-
missão (RQC) 2308/23, o secretá-
rio de Estado de Desenvolvimento 
Econômico (Sede-MG), Fernando 
Passalio, será também informado 
quanto aos temas deliberados 
pela Comissão, para prestação de 
contas da Pasta: Acompanhamen-
to do plano de Investimentos em 
infraestrutura elétrica pela Cemig; 
evolução da cadeia produtiva da 
energia fotovoltaica em MG, com 
foco na atração de investimentos e 
efetiva instalação de empresas no 

    ASSEMBLEIA FISCALIZA

Estado; e desenvolvimento do seg-
mento de Hidrogênio Verde (H2V ) 
no Estado, incluindo os campos 
da tecnologia e da cadeia produti-
va, além do acompanhamento da 
tramitação do Marco Regulatório 

Federal.
Já o RQC 2227/23, de autoria 

somente do deputado Gil Pereira, 
requer que seja realizada audiência 
pública, em Salinas, para debater 
com as lideranças locais, a pedido 

da Subseção OAB-MG, de Salinas, 
os benefícios da reativação da Es-
trada de Ferro Bahia-Minas e a 
exploração do lítio para a região. 
(CARLOS HUMBERTO – Colabora-
dor)

A Câmara de Vereadores de 
Montes Claros realizou uma audi-
ência pública para discutir a não 
à violência contra os professores. 
O evento foi proposto pela presi-
dente da Comissão de Segurança 
e Direitos Humanos e membro da 
Comissão de Educação, vereadora 
professora Iara Pimentel (PT). A 

parlamentar fez um apelo a toda 
sociedade sobre a necessidade de 
se construir uma cultura da paz 
através de política pública.

“Precisamos enfrentar violência 
nas escolas e falar da cultura de 
paz. O objetivo da audiência é falar 
do ambiente escolar e buscar alter-
nativas com a participação de toda 

comunidade. O município tem um 
conselho de segurança e estou 
como presidente da Comissão de 
Segurança e Direitos Humanos. Es-
tamos solicitando que o Conselho 
Tutelar faça parte do conselho de 
segurança. Nós entendemos que 
mais que armas, precisamos de 
políticas públicas e investimentos 

A recuperação e alargamento 
de vias, assim como as obras de 
drenagem, são fundamentais para 
aprimorar a mobilidade urbana 
que proporciona mais qualidade 
de vida da população. Nesse senti-
do o vereador Junior Martins, pre-
sidente da Câmara de Vereadores, 
destaca a importância da duplica-
ção da ponte sobre a linha férrea 
na avenida Minas Gerais, entre os 
bairros Floresta e JK. O parlamen-
tar destacou que na segunda-feira 
(29) será realizada a sessão de 
abertura do processo de licitação 
para credenciar uma empresa que 
fará a duplicação da ponte. “Essa é 
uma obra aguardada pela popula-
ção da região norte de Montes Cla-
ros, bem como as demais pessoas 
que passam por aquela região da 
cidade. A ponte atual é estreita e só 
permite a circulação em um senti-
do de cada vez - na forma pare/ 
siga. A nova construção terá pista 

dupla, o que melhora a fluidez do 
trânsito local”, disse Martins.

De acordo com o edital do 
processo, o valor que será inves-
tido pelo Município é de cerca 
de R$ 1,7 milhão, e o prazo para 
a execução da obra é de sete me-
ses, contados a partir da emissão 
da ordem de serviço pela Secreta-
ria Municipal de Infraestrutura e 
Planejamento Urbano, órgão que 
também ficará responsável pelo 
acompanhamento e fiscalização da 
obra.

Outra importante obra destaca-
da por Junior Martins é a recupe-
ração da avenida Osmane Barbosa 
que deve ser emitida ordem de 
serviço nos próximos dias.

PAVIMENTAÇÃO

O vereador Edmilson Bispo 
(PSD) cobrou a pavimentação en-
tre a BR-365 e o acesso à comuni-

dade rural de Morro Vermelho, a 
partir da solicitação de moradores 
e agricultores da região de Tam-
buril e; também da avenida L, no 
bairro Delfino, próximo ao Mocão.

O vereador Odair Ferreira (SD) 
cobrou que o recapeamento da 
avenida Rui Duarte Pinto, no bairro 
Belvedere, seja incluído no plano 
de recapeamento, bem como a as-
sinatura da ordem de serviço para 
a construção da ponte que liga o 
bairro Belvedere ao Veneza Park.

O vereador Marlus do Indepen-
dência destacou o início do pro-
cesso licitatório para a construção 
da segunda praça para o bairro In-
dependência, entre a rua Estados 
Unidos e alameda das Américas.

O vereador Leãozinho (Patrio-
ta) destacou a assinatura da ordem 
de serviço para pavimentação das 
ruas Serra Azul e Serra Vermelha, 
no bairro Morada da Serra. 

A vereadora Graça da Casa do 

nesses profissionais que estão den-
tro das escolas. Defendo a valoriza-
ção dos profissionais para criação 
de uma cultura de paz.”

A professora da Unimontes, No-
êmia de Fátima Silva defendeu a 
proteção de forma integral a todas 
as crianças e adolescentes.

“Precisamos garantir que as 
nossas crianças estejam na escola. 
Esporte, cultura e educação perma-
nente para todos os professores. E 
isto significa realizar concurso pú-
blico. É necessário o combate ao 
racismo, homofobia e a misoginia, 
pois elas sempre existiram. Temos 
que preparar as pessoas para o mer-
cado de trabalho com uma educa-
ção de qualidade.”

A delegada Monique Bicalho, da 
Polícia Civil, ressaltou a importância 
da audiência em debater a seguran-
ça nas escolas.

“Eu não acredito que é com a 
força repressiva que vamos com-
bater a violência nas escolas. Por 
isso, a nossa chefia hoje, traz uma 
preocupação com treinamento dos 
policiais para que todos estejam 
aptos nesta questão, promovendo 
a prevenção com palestras e cursos. 

Estamos atentos no combate à vio-
lência na escola.”

A jornalista Helen Santa Rosa, 
representando deputada Leninha, 
ratificou que o mandato da parla-
mentar está direcionado na defesa 
da cultura da paz nas escolas, con-
tando sempre com a participação 
de todos os agentes na promoção 
de algumas mudanças para garan-
tir um ambiente seguro nas esco-
las.

A professora Juliana Miranda, do 
Sind-Educamoc denunciou a falta 
de investimentos na educação, que 
deveria ser prioridade, mas que es-
tão sendo feitos cortes de gastos e 
desvalorizando os profissionais.

“Precisamos que a administração 
faça do discurso a prática. Se os pro-
fissionais fossem valorizados não 
estaríamos aqui hoje discutindo 
sobre segurança na escola.”

A diretora do Sinpro, professo-
ra Nalbar Alves Rocha, cobrou o 
envolvimento de toda sociedade 
para estar presente na vida escola, 
contra a violência. “Os pais têm 
que ser presentes na vida dos fi-
lhos/estudantes.”

O professor Geraldo da Cos-

ta Silva enfatizou a necessidade 
de valorizar as pessoas que estão 
dentro das escolas.

“Temos um tempo integral nas 
escolas que não tem nada de inte-
gral. Falta infraestrutura, governo 
que paga um dos piores salários 
para educação. Falta de valorização 
profissional em relação a cargos e 
salários.”

O vereador Cláudio Rodrigues 
(Rede) defendeu a valorização dos 
profissionais de ensino, a realiza-
ção de concurso público e a atual 
administração, que segundo ele, 
teve uma melhora significativa na 
educação.

Sobre a audiência, o vereador 
Daniel Dias (PC do B) enfatizou que 
discutir a não violência, com a cul-
tura da paz é importante. “O crime 
de ódio começa com discurso de 
ódio. Violência não é só física, mas 
simbólica.”

A vereadora Julinha da Pastoral 
(Pode) mostrou a necessidade dos 
pais observarem mais os seus filhos 
e defendeu o respeito mútuo de 
alunos e professores. “As famílias e 
as crianças precisam observar os 
seus direitos e deveres.”

Motor (União Brasil) destacou a as-
sinatura da ordem de serviço da rua 
da igreja, no povoado Antônio Olin-
to. A vereadora reivindicou ainda 
que a Copasa construa o segundo 
reservatório de água para atender os 
5 mil moradores do distrito de Nova 
Esperança. 

A vice-presidente da Casa, ve-
readora Maria Helena, destacou a 
importância da obra de reforma das 
quadras da Vila Oliveira e do bairro 
de Lourdes que beneficiará a popu-
lação destes bairros.

O vereador Valdecy Contador 
destacou a assinatura da ordem de 

serviço para a pavimentação das 
ruas A4 e alameda Sofia, no bairro 
Jaraguá 2. Solicitou ainda o patrola-
mento de pontos críticos da estrada 
da comunidade rural de Lajes, bem 
como Mucambo Firme, Cabecei-
ra de Baixo – Serra Verde. (Ascom 
CMMC)
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Ammesf busca soluções energéticas Ammesf busca soluções energéticas 
em audiência pública com a Cemigem audiência pública com a Cemig

MG tem R$ 4,4 mi para ações do projeto MG tem R$ 4,4 mi para ações do projeto 
de convivência com a seca e estiagemde convivência com a seca e estiagem

Para pleitear maiores investi-
mentos na infraestrutura energé-
tica e mais agilidade no plano de 
expansão da Cemig, no atendi-
mento dos municípios da região, 
o presidente da Associação dos 
Municípios da Bacia do Médio São 
Francisco (Ammesf ), Pedro Braga, 
participou da Audiência Pública 
em Belo Horizonte. A reunião, 
dirigida pelo deputado estadual 
Gil Pereira, contou também com 
a participação de dezenas de di-
rigentes de entidades de classe, 
empresas e agentes integradores, 
além dos representantes da con-
cessionária mineira de energia.

Dentre os principais tópicos 
abordados no encontro, a Geração 
Distribuída (GD), que é um inte-
resse prioritário das empresas que 
instalam sistemas de micro e mini-
geração solar, foi pautada.

Segundo presidente da Comis-
são de Minas e Energia, da ALMG, 
“a agilidade na liberação dessas 

novas ligações à rede elétrica, a 
partir de pequenas usinas de pla-
cas solares instaladas em telhados 
e terrenos, é fundamental à ma-
nutenção e ampliação dos milha-
res de empregos e renda gerados 
por centenas destas empresas em 
MG”. disse Gil Pereira.

Outros pontos debatidos, com 
os dirigentes da Cemig, são as 
dificuldades enfrentadas pelos 
municípios, por causa do déficit 
de energia. Em seu discurso na 
tribuna, Pedro Braga citou como 
exemplo os municípios filiados à 
Ammesf, que dependem de subes-
tações para garantir mais oportu-
nidades e competitividade de suas 
cadeias produtivas, como o agro-
negócio e o setor industrial.

“Com a parceria do nosso de-
putado Gil Pereira, que vem fazen-
do um trabalho, há muitos anos, 
para a evolução na geração e aces-
so à energia, estamos buscando 
soluções para a nossa região do 

médio São Francisco, que tanto 
sofre com a falta e a demanda 
reprimida de energia. Com toda 
essa articulação junto à Cemig, 
entidades e demais classes, vamos 
resolver juntos essa questão e 
atender os anseios dos municípios 
que tanto dependem da energia 
para alavancar o desenvolvimento 
socioeconômico”, avaliou Pedro 
Braga.

Participaram também desta au-
diência pública, o presidente da 
Fiemg, Flávio Roscoe; o vice-pre-
sidente da Faemg, Weber de An-
drade; o diretor do Departamen-
to Regulatório da Absolar, Carlos 
Dornellas; o presidente da ABGD, 
Guilherme Chrispim; o presidente 
do Sebrae MG e da CDL BH, Mar-
celo de Souza e Silva; o diretor da 
ABGD Minas, Walter Abreu; o dire-
tor da Cemig Distribuição, Marney 
Antunes e; os representantes da 
Invest Minas, OAB MG, CCEE, do 
Crea MG e do MSL.

Minas Gerais tem 130 municí-
pios em situação de emergência 
por conta da seca/estiagem e o Es-
tado, por meio da Coordenadoria 
Estadual de Defesa Civil (Cedec) já 
trabalha para apoiar as localidades 
no enfrentamento às ocorrências 
climáticas. Serão R$ 4,4 milhões 
para ações do projeto de convi-
vência com a seca e estiagem.

O coordenador estadual adjun-
to de Defesa Civil, tenente-coro-
nel Carlos Eduardo Lopes, explica 
que a seca atinge predominante-
mente os municípios localizados 
nas regiões Norte e Nordeste do 
estado. “O semiárido mineiro é 
marcado pela escassez e irregula-
ridade de chuvas. Tem município 
que tem precipitação pluviométri-
ca média anual inferior a 800 mi-
limétricos, o que acaba afetando a 
oferta de água para consumo e a 
produção agrícola do lugar”.

Ele também ressalta que, por 
ser uma região mais vulnerável 
aos efeitos da seca, a Cedec con-
centra parte de suas ações de 
enfrentamento nas cidades pre-
sentes no semiárido, mas reitera 
que “qualquer outro município 
que sofra com as adversidades 
provocadas pelo fenômeno pode 
solicitar o apoio da Defesa Civil 
Estadual”.

O decreto que reconhece a si-
tuação de emergência nos muni-
cípios foi publicado no Diário Ofi-
cial de Minas Gerais em 11/5. Ele 
autoriza a Cedec a prestar suporte 
às cidades atingidas, foi uma ini-
ciativa do governo estadual, com 
o objetivo de agilizar os trâmites 
burocráticos e apoiar os municí-
pios que historicamente são atin-
gidos por esse fenômeno.

No momento, o decreto está 
em fase de reconhecimento por 
parte do governo federal, mas os 
municípios já passam a ter o apor-
te do Governo de Minas para com-
bater os obstáculos provocados 
pela seca. Além disso, uma vez a 
situação reconhecida pelo gover-
no federal, o estado pode solicitar 
recursos para apoiar, ainda mais, 
os municípios afetados pela seca.

As ações de enfrentamento à 
seca começaram com a realização 
do ‘Seminário de Convivência com 
a Seca’, em 12/4, em Montes Cla-
ros, no Norte de Minas. O evento 
acontece anualmente, e tem como 
objetivo integrar o Sistema Na-
cional de Proteção e Defesa Civil 
(Sinpdec) e promover a cultura da 
resiliência com foco na gestão do 
risco da seca/estiagem, preparando 
os municípios para reduzir o sofri-
mento da população afetada por 
esses desastres no Estado.

Além de integrantes da Cedec, 
o evento contou com a presença 
de representantes da Secretaria de 
Estado de Saúde (SES), do Institu-
to Estadual de Florestas (IEF), do 

Instituto de Desenvolvimento do 
Norte e Nordeste de Minas Gerais 
(Idene) e do Instituto Mineiro de 
Gestão das Águas (Igam).

O seminário teve como foco os 
gestores municipais das regiões do 
Norte, Vale do Jequitinhonha e Vale 
do Mucuri. Ao todo, 233 pessoas 
participaram do evento represen-
tando cerca de 225 municípios.

Dando continuidade ao proces-
so de melhoria das estruturas das 
Coordenadorias Municipais de Pro-
teção e Defesa Civil, a Defesa Civil 
Estadual publicou o chamamento 
público 01/2023, para a distribui-
ção de mais 15 kits compostos por 
uma viatura 4x4, um notebook, 
uma trena digital e coletes reflexi-
vos aos municípios. Esses kits vão 
complementar os outros 497 doa-
dos ao longo do ano de 2022.

Na Lei Orçamentária Anual 
(LOA) para o ano de 2023, há 
previsão de recursos estaduais no 
valor de R$ 6.344.683,00, a serem 
executados em ações de Proteção e 
Defesa Civil, sendo que R$ 4,4 mi-
lhões são exclusivos para ações do 
projeto de convivência com a seca 
e estiagem, mais precisamente para 
a aquisição de cisternas de polieti-
leno de 16 mil litros de capacidade.

Do valor restante, parte pode 
ser utilizada, caso seja necessário, 
na aquisição de material de ajuda 
humanitária para assistência às po-
pulações atingidas pela seca. Até 
esta quinta-feira (18/5), o órgão já 
realizou a doação de 1.620 cestas 
básicas para 16 municípios afetados 
pela seca no estado.

Com relação ao Transporte 
e Distribuição de Água Potável 
(TDAP) para este ano, recursos fe-
derais no valor aproximado de R$ 
7 milhões estão disponíveis para 
a execução do programa. Nesta 
quinta, foi realizada uma audi-
ência pública com prestadores 
de serviço no transporte de água 
potável referente ao TDAP, com 
o objetivo de garantir o forneci-
mento e a continuidade do servi-
ço para a população mineira.

Também faz parte das ações o 
Programa Água Doce, uma par-
ceria entre o governo federal e 
órgãos estaduais como Secreta-
ria de Estado de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável 
(Semad), Empresa de Assistência 
Técnica e Extensão Rural do Esta-
do de Minas Gerais (Emater-MG), 
Igam e Idene.

O programa consiste na recu-
peração de poços e na construção 
de sistemas de dessalinização de 
água, levando assim água potável 
ao povo da zona rural do semiári-
do mineiro. Em 2023, está previs-
to colocar em pleno funcionamen-
to 69 sistemas de dessalinização, 
sendo que alguns já foram até 
inaugurados. Há também a possi-
blidade de ampliação de mais.
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Consumidores compraram gasolina Consumidores compraram gasolina 
a R$ 3,77 em Montes Clarosa R$ 3,77 em Montes Claros

Fórum de Educação Especial marca Fórum de Educação Especial marca 
comemoração dos 61 anos da Unimontescomemoração dos 61 anos da Unimontes

Cras Maracanã faz palestras sobre o Cras Maracanã faz palestras sobre o 
combate ao abuso e exploração sexualcombate ao abuso e exploração sexual

GIRLENO ALENCAR

O Dia Livre de Impostos (DLI) 
em Montes Claros teve como sur-
presa a adesão de mais empresas, 
como salão de beleza, madeireira, 
loja de moveis e de produtos vete-
rinários, que ofereceram até 60% 
de desconto nos seus produtos. 
Porém, o maior fluxo ocorreu no 
posto fácil situado na avenida De-

putado Plínio Ribeiro, no bairro 
Esplanada, onde 102 consumidores 
da cidade puderam comprar gasoli-
na a R$ 3,77 o litro. A iniciativa foi 
da Câmara de Dirigentes Lojistas 
(CDL) para chamar a atenção da po-
pulação sobre a alta carga tributária 
embutida no preço de produtos e 
serviços.

Foram comercializados 1.500 
litros de gasolina comum sem a in-

cidência de impostos. O volume foi 
dividido entre 51 motos que pude-
ram abastecer com 7,95 litros e 51 
carros que puderam abastecer com 
21,22 litros. Os proprietários dos 
veículos pagaram R$ 3,77 por litros 
de combustível. O valor representa 
o preço da gasolina comum sem a 
incidência de três impostos (CIDE, 
ICMS e PIS/ Cofins), que repre-
sentam cerca de 34,7% do preço 

final do produto. “Combustível é o 
produto que o consumidor obser-
va com mais clareza como a carga 
tributária impacta no valor final da 
bomba. É um produto de extremo 
valor para a população, em que 
as pessoas utilizam para trabalhar, 
levar e buscar os filhos na escola, 
se locomoverem, faz girar a econo-
mia”, salienta o presidente do Mi-
naspetro, Rafael Macedo.

Uma grande fila se formou no 
posto, que iniciou a ação às 8 horas 
começou a venda do produto. O 
presidente da CDL, Ernandes Fer-
reira explica que o protesto teve o 
foco educativo de chamar atenção 
da população e buscar conscienti-
zar os políticos da alta carga tribu-
tária praticada no país.

O Dia Livre de Impostos já 
tradicionalmente realizada pela 

Confederação Nacional de Dirigen-
tes Lojistas (CNDL) visa orientar 
a população quanto a alta carga 
tributária que incide, direta e in-
diretamente, sobre o preço de 
diversos produtos, entre eles os 
combustíveis. Diversas instituições 
do comércio apoiam e patrocinam 
a iniciativa, entre elas o Sindicato, 
representante dos mais de 4,4 mil 
postos de combustíveis no estado.

O Papel da Universidade na Inclu-
são dos Acadêmicos com Transtornos 
do Espectro Autista (TEA). Com este 
tema, foi realizado na Universidade 
Estadual de Montes Claros, na quar-
ta-feira (24), o I Fórum de Educação 
Especial da Unimontes. O evento foi 
inserido na comemoração de aniver-
sário da instituição.

“Comemorar os 61 anos da Uni-
versidade com uma temática tão im-
portante como a inclusão escolar é o 
reconhecimento da importância do 
papel da educação na construção de 
uma sociedade”, afirmou o vice-rei-
tor da Unimontes, professor Dalton 
Caldeira Rocha, durante a solenida-
de de abertura do fórum, represen-
tando o reitor, professor Wagner de 
Paulo Santiago. 

Organizado pela Pró-Reitoria de 
Ensino da Unimontes, o evento con-
tou com o apoio das demais pró-rei-
torias da universidade, com a parce-
ria do Núcleo de Sociedade Inclusiva 
(Nusi) e do Grupo de Extensão e Pes-
quisa Samtea, vinculado ao Programa 

de Pós-Graduação Stricto Sensu em 
Ciências da Saúde (PPGCS) da Uni-
montes.  

As atividades foram desenvolvi-
das na quadra 1 do Centro Esportivo 
Universitário Reitor João Valle Maurí-
cio. A solenidade de abertura contou 
com a participação de pró-reitores, 
pró-reitores adjuntos, outros inte-
grantes da gestão superior, professo-
res, servidores técnico-administrati-
vos, acadêmicos e convidados. 

O professor Dalton Caldeira Ro-
cha ressaltou que ao debater a inclu-
são escolar, com foco nos portadores 
do Transtorno do Espectro Autista, a 
Universidade cumpre um dever pre-
visto na Constituição Federal, que 
estabelece que a educação é um dos 
direitos fundamentais de todas as 
pessoas. 

A pró-reitora de Ensino da Uni-
montes, professora Ivana Ferrante 
Rebello e Almeida, enalteceu a im-
portância do Fórum de Educação 
Especial por celebrar a comemora-
ção do aniversário da instituição por 

O Cras Maracanã iniciou ontem 
e prossegue hoje (26), o seminário 
sobre o combate ao abuso e explo-
ração sexual de crianças e adoles-
centes, em evento com a presença 
das famílias do território. A coor-
denadora Cláudia Rocha frisa “que 

a temática é de suma importância 
para a população esclarecer e in-
formar sobre abuso e exploração 
sexual de crianças e adolescentes, 
bem como a prevenção dessas prá-
ticas e como fazer a denúncia”. 

Ontem ocorreu a apresentação 

das crianças e depois a psicóloga 
Aureane Alves Gonçalves falou so-
bre o porquê do dia 18 de maio e 
como denunciar. O comissário da 
vara da infância falou sobre como 
o sistema de Justiça atende esses.

O 18 de Maio foi instituído em 

2000, pelo Projeto de Lei 9970. A 
escolha se deve ao assassinato de 
Araceli, uma menina de oito anos 
que foi drogada, estuprada e mor-
ta por jovens de classe média alta, 
no dia 18 de maio de 1973, em 
Vitória (ES). Esse crime, apesar de 
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discutir a inclusão dos portadores 
do Transtorno do Espectro Autista.  
“Esse fórum de educação inclusi-
va foi pensado justamente para a 
comemoração dos 61 anos da Uni-
montes junto com os professores, 
outros profissionais da educação, 
servidores e nossos queridos alu-
nos”, destacou a pró-reitora, agra-
decendo as equipes envolvidas na 

organização do evento.
A professora Ivana Ferrante 

Rebello ressaltou a missão da Uni-
versidade na melhoria da vida das 
pessoas. “Sou uma pessoa apaixo-
nada por meus alunos, apaixonada 
por esse território, que construído 
com muito suor e trabalho, um lu-
gar que transforma vida”, declarou 
a pró-reitora. 

Ela informou que o Fórum de 
Educação Especial marcou o início 
de uma série de ações de um pro-
grama amplo de políticas inclusivas 
da Unimontes. “Começamos com 
o tema autismo, motivados por de-
mandas da comunidade acadêmica. 
Trabalharemos ainda com etarismo, 
letramento racial, comunidade sur-
da, identidade de gênero ao longo 

do tempo”, explica a pró-reitora.
A pró-reitora de Ensino explica 

que a proposta da universidade é 
implementar ações efetivas para 
o acolhimento, acompanhamento 
e assistência aos alunos especiais. 
“São ações educativas e participati-
vas que visam consolidar a inclusão 
social na Unimontes”, observa. (As-
com Unimontes)

    CRIANÇAS E ADOLESCENTES

sua natureza hedionda, até hoje 
permanece impune. A semana do 
18 de maio contará com ações de 
mobilização contra a violência se-
xual em todo os País. Destacam-se 
as atividades a realizarem-se na 
capital federal, todas elas contan-
do com a presença do Ministeruo 
de Desenvolvimentp Siocial, que 
marca o compromisso do Minis-
tério com a Campanha e com as 
ações de Enfrentamento ao Abuso 
e à Exploração Sexual de Crianças 
e Adolescentes.

O MDS convoca a todos os 
gestores e trabalhadores do SUAS 
a apoiar e divulgar a Flor símbolo 
da infância, que ao mesmo tempo 
demonstra a vulnerabilidade in-
fanto-juvenil frente ao abuso e ex-
ploração sexual, com a campanha 
“Faça Bonito. Proteja nossas crian-
ças e Adolescentes”. A Comissão 
Intersetorial de Enfrentamento à 
Violência Sexual, bem como o Co-
mitê Nacional de Enfrentamento à 
Violência Sexual contra Crianças e 

Adolescentes convocam toda a so-
ciedade a assumir essa bandeira, 
utilizando uma flor. 

O objetivo da mobilização é 
convocar toda sociedade brasileira 
para o compromisso de proteger 
as crianças e adolescentes. A ideia 
é realizar atividades de mobiliza-
ção da sociedade com foco na pre-
venção, que envolvam a divulga-
ção do Disque Direitos Humanos 
– o Disque 100 – serviço gratuito 
que funciona 24h nos sete dias da 
semana para receber denúncias de 
violência contra crianças e adoles-
centes, e do Conselho Tutelar. O 
combate ao abuso e à exploração 
sexual de crianças e adolescentes 
passa por ações de diversas áreas, 
devido à diversidade de situações 
nas quais essa prática pode se 
manifestar nas cidades brasileiras: 
nesse ano, com especial destaque 
à Copa do Mundo. Mas acima de 
tudo é necessário que essa questão 
seja vista como uma questão de to-
dos. (GA)
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GUILHERME EM ALTA

O assunto ainda vem sendo mantido sem maiores alardes, mas o assunto já 
vem ganhando espaço nos bastidores do Palácio da Cula Mangabeira e da Maga-
lhães Pinto. O vice-prefeito GUILHERME GUIMARÃES poderá assumir a prefeitu-
ra, por um espaço de tempo curto, mas o suficiente para mostrar a sua capacida-
de de trabalho, que o vem projetando como um dos melhores vice-prefeitos do 
estado de Minas Gerais. Depois voltaremos ao assunto, com maiores detalhes.

CORRIDA ELEITORAL

Aviso aos navegantes, os pretensos candidatos a vereadores ou a prefeitura 
de MONTES CLAROS, que não entrarem no ritmo da pré-campanha, deixando 
tudo para acontecer com 45 dias de campanha, correm sério risco de ver por 
água a baixo seus planos de êxito nas eleições 2024. Quem não faz uma boa 
pré-campanha, dificilmente consegue emplacar durante a eleição. Olho vivo!

COM QUEM FICARÁ O MDB?

A SUCESSÃO MUNICIPAL 2024 já polariza as atenções no cenário político. 
Neste sentido, a pergunta que não quer calar em relação ao MDB é com quem 
ficará um dos partidos mais fortes e tradicionais na capital do Norte do Estado? 
Em nível de prefeitura a agremiação lançará um vice? Apoiará ou não o candidato 
do prefeito HUMBERTO SOUTO? O deputado estadual TADEU MARTINS LEITE 
em sua melhor fase política, deverá, com a experiência que tem, sabiamente 
fazer a jogada correta. Nem assessor ou vereador da agremiação tem poderes 
para falar ou decidir pelo partido. Até mesmo porque em nível de assessores, 
ainda que muitos atuem com sabedoria e experiência, nós temos assistido vários 
fazerem inúmeras trapalhadas.

CARLOS PIMENTA

O retorno do ex-deputado CARLOS PIMENTA à Assembleia de MINAS ain-
da este ano, certamente mexerá no tabuleiro político da Sucessão Municipal de 
2024, na terrinha de JJ. Pode alguns secretários da atual administração espernear, 
mas a experiência política do deputado e o prestígio dele com o prefeito HUM-
BERTO SOUTO, não serão jamais jogados fora. QUEM VIVER VERÁ...

44 ANOS DO CENTRO CULTURAL

O Centro de Extensão Cultural Dr. HERMES DE PAULA CELEBRA, NESTA 
SEXTA, às 20h, celebra seus 44 anos em grande estilo. A grande atração para 
comemorar o Niver da mais tradicional casa de cultura do Norte do Estado será 
o show CATRUMANO, com o talento do artista premiadíssimo TINO GOMES e 
banda. Promete!

AS QUENTES DE JJ

NO FRIO DE JULHO O GLAMOUR DE VOLTA 
NA SUPER NOITE DAS CELEBRIDADES

Estamos em ritmo acelerado, a todo vapor, nos 

preparativos para mais uma edição da nossa famo-

sa promoção A NOITE DAS CELEBRIDADES, DES-

TAQUES LAZINHO PIMENTA. No próximo dia 1º 

de JULHO, vamos estender o tapete vermelho para 

receber as maiores personalidades do circuito po-

lítico, empresarial e os valores da nova geração na 

festa do ano. Além de uma belíssima decoração, te-

remos uma super banda e shows artísticos do mais 

alto nível. A noitada abrirá com chave de ouro as 

comemorações dos nossos 29 ANOS de sucesso na 

reportagem social. Desde já, todos vocês podem es-

perar um espetáculo de primeira, valorizando nossa 

marca de sucesso com quase três décadas de suces-

so na reportagem social, consagrado como um dos 

maiores nomes do colunismo social em Minas no 

interior. Portanto, quando 1º de JULHO chegar, um 

festival de grandes emoções, na festa mais esperada 

de 2023!

Domingo, dia 28 de maio, completam-se 30 anos da par-

tida do inesquecível Colunista Social LAZINHO PIMENTA, 

aqui em foto com a estrela Marina Queiroz, primeira apre-

sentadora de TV da história da televisão Norte Mineira na 

memorável TV Montes Claros e o inesquecível confrade da 

reportagem social, Magnus Medeiros.

DÉBORA GUEDES agora com a saúde a mil, é a Estrela 

da Semana. Ela brilha como grande cantora na música e 

na odontologia, com harmonização facial e procedimentos 

modernos na estética facial. Aplausos!

Aqui estamos com JOELINA ALMEIDA, conselheira da 

ASSERVMOC, um dos maiores nomes do poder feminino na 

história do serviço público. Ela merece nosso Aplauso DE 

PÉ. Fez história! Mulher nota dez!

Neste sábado, às treze e trinta, na TV GAZETA, o programa João Jorge em REVISTA, será INÉDITO. Promete!

No maior BAILE DE DEBUTANTES do interior mineiro 

em 1972 no AC, aqui com o astro FRANCISCO CUOCO. LA-

ZINHO PIMENTA fez história!

A vereadora número um do cenário político norte minei-

ro, Graça da Casa do Motor, com um dos maiores nomes da 

nova geração política de Minas MARCELO ARO.



Montes Claros, sexta-feira, 26.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7educaçãO/ cidade

CAPS DE JANAÚBA

Hospital Santa Casa promove Hospital Santa Casa promove 
ações para doação de leite maternoações para doação de leite materno

Prefeitura zera a fila de espera do Prefeitura zera a fila de espera do 
Pré-Natal de Alto RiscoPré-Natal de Alto Risco

A doação de leite materno é um 
ato de amor que pode salvar vidas 
e proporcionar um desenvolvimen-
to saudável para bebês que não 
podem ser amamentados por suas 
próprias mães. Considerado um 
alimento completo e de extrema 
importância para a saúde e o cres-
cimento dos recém-nascidos, pois 
é rico em nutrientes, anticorpos e 
substâncias essenciais para fortale-
cer o sistema imunológico dos be-
bês, o leite materno pode ser consi-
derado sinônimo de vida. 

Nesse contexto, a Santa Casa 
Montes Claros tem desempenhado 
um papel fundamental através do 
Posto de Coleta de Leite Humano, 
que atualmente conta com cerca de 
20 mamães doadoras. “Em alguns 
casos a coleta do leite é feita no 
próprio posto. Mas temos também 
o leite que buscamos nas casas das 
doadoras”, explica a técnica con-
sultora de amamentação da Santa 
Casa, Gláucia Ribeiro Porto.

De acordo com a enfermeira da 
maternidade Silvia Sena conta que 
o Posto de Coleta de Leite Humano 
da Santa Casa foi criado há 22 anos. 

“O objetivo é atender à demanda de 
recém-nascidos e bebês internados 
em tratamento que estão no CTI 
neonatal, berçário e pediatria”, res-
salta a enfermeira.

“A doação para crianças que 
necessitam desse alimento é vital. 
Através desse serviço, a Santa Casa 
tem promovido a saúde e o bem-
-estar de muitos recém-nascidos”, 
complementa a enfermeira da ma-
ternidade Ana Carla Alves Araújo.

Em retribuição e em comemo-
ração ao Dia Nacional e Mundial 
de Doação do Leite Humano e Se-
mana Nacional de Doação do Leite 
Humano, que foi celebrado em 19 
de maio, a equipe da ala maternoin-
fantil distribuiu brindes para as ma-
mães doadoras de leite. 

“Essa prática é uma forma de 
expressar a gratidão e reconheci-
mento pela generosidade dessas 
mulheres. Os brindes servem como 
um gesto de agradecimento, in-
centivando e valorizando a doação 
de leite materno como um ato de 
solidariedade e empatia”, fala Ana 
Carla.

Além disso, para as organiza-

     GESTO DE AMOR 

doras da ação, a distribuição dos 
brindes fortalece o vínculo entre o 
hospital e as mães doadoras, que 
também servem de exemplo para 
encorajar outras mulheres a se 
tornarem doadoras de leite. “Ao 
perceberem o reconhecimento e a 

valorização do seu gesto, as mães 
podem se sentir ainda mais moti-
vadas a compartilhar seu leite ma-
terno com os bebês que mais pre-
cisam, sabendo que estão fazendo 
a diferença na vida deles”, reforça 
a coordenadora da unidade, Cris-

tiane Câmara. 
Para o superintendente da San-

ta Casa, Maurício Sérgio Sousa e 
Silva, “a distribuição dos brindes 
também ajuda a conscientizar a 
sociedade sobre a importância da 
doação de leite materno, pois essa 

prática contribui para desmistifi-
car possíveis tabus e preconceitos 
relacionados à amamentação e à 
doação de leite, incentivando a par-
ticipação de mais mulheres nessa 
causa nobre”. (ANA PAULA PAIXÃO 
– Ascom Santa Casa)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Saúde, re-
alizou, de janeiro a abril deste ano, 
6.824 atendimentos direcionados à 
Saúde da Mulher, sendo 4.845 con-

sultas ginecológicas, 153 inserções 
de DIU, 13 cirurgias de alta frequ-
ência, 347 ultrassonografias pélvica 
e endovaginal, 269 ultrassonogra-
fias mamárias, 723 consultas com 

mastologista, 46 Core Biopsy de 
mama, 366 consultas com fisiotera-
peuta e 394 mamografias.

O Programa Saúde da Mulher é 
um serviço de média complexidade 

especializado no atendimento ao 
Pré-Natal de Alto Risco (que teve 
sua fila de espera zerada na cidade) 
e a mulheres que tenham indicação 
de acompanhamento na Atenção 

Especializada. O encaminhamento 
de consultas é realizado via Unida-
de Básica de Saúde.

A unidade é localizada na aveni-
da Donato Quintino, 341 - Cidade 

Nova. Outras informações podem 
ser obtidas pelo telefone: 2211-
4271. (Ascom PMMC)
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

BR-135 | Carreta BR-135 | Carreta 
fica danificada após fica danificada após 
incêndio em Bocaiuvaincêndio em Bocaiuva

PC prende homem investigado de manter PC prende homem investigado de manter 
relações sexuais com menor, filmar e vender relações sexuais com menor, filmar e vender 
vídeos vídeos 

Mulher é presa transportando Mulher é presa transportando 
drogas em táxi drogas em táxi 

Capotamento deixa Capotamento deixa 
um morto e dois um morto e dois 
feridos no Norte de feridos no Norte de 
Minas Minas 

Nessa quarta-feira (24), uma 
carreta ficou danificada após um 
incêndio no KM 427 da BR-135, 
em Bocaiuva. O motorista não 
teve ferimentos. Segundo o Corpo 
de Bombeiros, quando transitava 
pelas proximidades da comunida-
de de Campo Limpo, o condutor 

afirmou que percebeu que havia 
fogo nos pneus do semirreboque, 
ele estacionou o veículo no acosta-
mento e desacoplou o semirrebo-
que do cavalo mecânico.

Em seguida, relatou que tentou 
apagar as chamas com o uso de 
extintores e ajuda de outros moto-

ristas. Ele seguia de Montes Claros 
para Belo Horizonte acordo com a 
corporação, quando a equipe che-
gou havia uma grande quantidade 
de fogo nos pneus. Os trabalhos 
de combate duraram 40 minutos e 
contaram com a ajuda da conces-
sionária que administra a via.

Um indivíduo, de 18 anos, foi 
preso preventivamente pela Polí-
cia Civil, investigado por manter 
relações sexuais com uma adoles-
cente, de 13 anos, e gravar cenas 
do abuso. O caso ocorreu em Pi-
rapora, em 2022, e o suspeito foi 
localizado em Brasília (DF), nessa 
quarta-feira (24), durante a ope-
ração Medusa realizada pelas po-
lícias Civil de Minas Gerais e do 
Distrito Federal.

“Por meio de investigações, 
coordenadas pela Delegacia Espe-
cializada de Atendimento à Mulher 
(Deam) em Pirapora e pelo Setor 
de Inteligência, a PCMG compro-
vou que o suspeito, principal alvo 

da ação, teria mantido relações 
sexuais com uma adolescente, de 
13 anos, e gravado cenas do abu-
so. Posteriormente, o investigado 
ainda teria assumido o controle 
das redes sociais da vítima, pas-
sando-se por ela, para anunciar e 
vender os vídeos”, informou a PC 
por meio de nota.

O rapaz, ainda segundo a polí-
cia, também extorquia a adolescen-
te e a mãe dela, exigindo valores 
para excluir os conteúdos e ainda 
agendava programas sexuais falsos 
pelas redes sociais usando o perfil 
hackeado.

“Não satisfeito, o investigado se 
passava pela menina para marcar 

programas sexuais com homens da 
cidade de Pirapora, exigindo paga-
mentos antecipados. Visto que nin-
guém comparecia aos encontros, 
os contratantes passaram a amea-
çar a adolescente. As quantias re-
cebidas eram enviadas para a conta 
de outro suspeito, de 23 anos”.

O delegado Raphael Souza con-
ta que foi expedido um mandado 
de busca e apreensão contra esse 
outro suspeito, que também reside 
em Brasília, mas a ordem judicial 
não foi cumprida porque ele havia 
mudado de endereço e não foi en-
contrado. As investigações conti-
nuam e o jovem preso permanece 
à disposição da Justiça em Brasília.

Nessa quarta-feira (24), uma 
mulher foi presa transportando 
drogas em um táxi que seguia de 
Unaí para Arinos. Segundo a Po-
lícia Militar Rodoviária, o veículo 
foi abordado na MG-202 durante 
uma operação. A equipe suspei-

tou do nervosismo apresentado 
pela passageira e solicitou que 
o motorista abrisse o porta-ma-
las, onde foram encontradas sete 
barras e quatro tabletes de maco-
nha na bagagem da mulher.

Ao ser questionado, o condutor 

disse que buscou a passageira na 
rodoviária de Unaí. A mulher não 
quis dizer para quem entregaria a 
droga, mas contou que receberia 
R$ 4 mil pelo transporte. Ela tem 21 
anos e foi levada para a delegacia de 
Arinos.

Nessa quinta-feira (25), um 
homem morreu e dois ficaram 
feridos em um acidente perto do 
trevo de Capitão Enéas. Conforme 
as informações do Corpo de Bom-
beiros, o veículo, carregado de 
ração para gado, capotou no KM 
4 da LMG-679. Quando os milita-
res chegaram, um passageiro, de 

30 anos, estava preso às ferragens 
da cabine e já havia falecido. Foi 
preciso usar equipamentos hi-
dráulicos para erguer o caminhão 
e resgatar o corpo da vítima.

Segundo o Samu, que atendeu 
os feridos, um deles, de 33 anos, 
estava com suspeita de fratura 
no membro superior esquerdo e 

no inferior direito. Ele foi para o 
Hospital Universitário, em Montes 
Claros. O outro, de 38 anos, que 
dirigia o veículo, tinha ferimento 
na região do abdômen e esco-
riações na cabeça. Ele foi levado 
para a mesma unidade de saúde 
por uma ambulância de Claro dos 
Poções.
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Em Montes Claros e região, o 
frio já está exigindo que a popula-
ção tire os casacos do guarda-rou-
pa e que aproveite mais o calor do 
sol. Segundo o Clima Tempo, as 
quedas de temperatura começaram 
em abril e se acentuaram neste mês 

de maio, situação que está prevista 
para se prolongar pelos próximos 
meses. 

A notícia só não é muito agradá-
vel aos amantes do calorão, pois até 
o mês de setembro, o clima deve 
andar na casa dos 17°C e 15°C, em 

média. Entretanto, no último tri-
mestre deste ano, é esperado que o 
verão traga de volta o alto calor.

A empresária Lais Stoclan, de 30 
anos, contou que acha esse clima 
mais fresco revigorante e que já se 
preparou de maneira antecipada. 

“Eu particularmente gosto da tem-
porada de frio, principalmente de 
me aconchegar em roupas quentes. 
Amo poder desfrutar de bebidas 
quentes, como chás e chocolate 
quente, e de participar de festivais 
regionais que inclui barraquinhas 

Como os montes-clarenses tem Como os montes-clarenses tem 
reagido à chegada do frio reagido à chegada do frio 

Montes Claros convoca agentes de Montes Claros convoca agentes de 
saúde aprovados em seleção saúde aprovados em seleção 

e festas tradicionais”, relata e com-
pleta: “costumo me prevenir nessa 
época, verificando se tenho roupas 
quentes e confortáveis; preparo a 
casa para o clima mais frio e tam-
bém garanto que tenha suprimen-
tos necessários, como cobertores 
extras e aquecedores”. 

Conforme informações do Ins-
tituto Nacional de Meteorologia 
(Inmet), nesse final de maio, o frio 
e o tempo seco vai predominar em 
parte da Região Sudeste, podendo 
ainda ocorrer chuvas isoladas, entre 
os estados de Minas Gerais, Rio de 
Janeiro e São Paulo.

Esse alerta exige que as pessoas 
tenham mais cuidado para evitar as 
doenças virais, comuns nessa épo-
ca do ano. Como é o caso da au-
tônoma Viviane Cardoso. “Já estou 
preparando os casacos. Gosto do 
tempo fresco mas não aguento tem-
peratura muito baixa, pois sempre 
chega a sinusite. Busco me manter 
bem aquecida e hidratado. Costu-
mo usar um bom casaco de linho, 
calças mais grossas, cachecóis, tou-
cas e luvas. Também escolho o me-
lhor horário para fazer as atividades 
domésticas, para ter menos contato 
com a água fria”, conta.

Lais também conta que também 
toma precauções para não adoecer. 
“Embora ocasionalmente possamos 
ter resfriados ou gripes leves, mi-

nha família e eu temos tido vários 
cuidados como lavar as mãos re-
gularmente, manter os ambientes 
bem ventilados e evitar contato 
próximo com pessoas doentes. 
Também procuramos ter hábitos de 
vida saudáveis, como uma alimen-
tação equilibrada e prática regular 
de exercícios, além de me vacinar 
contra a gripe”.

O friozinho também é favorável 
para atividades de lazer mais acon-
chegantes, como conta a estudante 
Gabriela Borges. “Amo o frio por-
que aproveito para ficar mais debai-
xo das cobertas, lendo e tomando 
chá. Gosto de ler, colorir, assistir sé-
ries, doramas, ficar bem agasalhada, 
é uma delícia”, afirma e continua: 
“mas infelizmente temos bastante 
casos de gripe na família, por isso 
meus pai e eu sempre usamos cal-
ças, moletons, blusas de frio, suéte-
res, vestidos longos e fechados”. A 
jovem também ressalta a importân-
cia da vacinação.  

O frio também torna as ativida-
des domésticas bem desafiantes. “O 
frio gera mais trabalho na hora de 
lavar louça, roupa e demais ativida-
des que envolvam o contato com a 
água. Mas não tem muito para onde 
correr, então faço o preciso mais ra-
pidamente para ter menos exposi-
ção com a água”, diz Gabriela. (Sob 
supervisão de Stênio Aguiar)

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
convocou nessa quinta-feira mais 
26 candidatos aprovados no proces-
so seletivo (edital nº 01/2022) para 
contratação temporária de agentes 

comunitários de Saúde. O candidato 
convocado para o cargo de Agente 
Comunitário de Saúde deverá se 
apresentar na sede da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, localizada na aveni-
da Governador Magalhães Pinto, nº 
4.000, no bairro Jaraguá I, entre os 

dias 5 e 6 de junho, no horário de 8 
às 17 horas, a fim de comprovar a re-
sidência na área da comunidade em 
que atuará, conforme determina o 
edital do processo de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Muni-

cipal de Planejamento e Gestão (Se-
plag) no dia 7 de junho, entre 7 e 9 
horas, momento em que o candidato 
deverá apresentar os exames clínicos 
descritos no edital do processo. Após 
a conclusão da avaliação clínica ocu-
pacional o candidato deverá compa-

recer à Gerência de Atendimento da 
SEPLAG no dia 7, entre 8h30 e 17 ho-
ras, e apresentar original e cópia da 
documentação exigida.

A edição do Diário Oficial Eletrô-
nico do Município do dia 25 de maio 
traz a relação dos candidatos que es-

tão sendo convocados. Já o edital do 
processo seletivo está disponível no 
site do Cotec/Fadenor. Os convoca-
dos atenderão os serviços de saúde, 
nas unidades de Estratégia de Saúde 
da Família (ESF), no cargo de Agente 
Comunitário de Saúde.

“Gosto do tempo fresco, mas não aguento temperatura muito baixa, pois sempre 
chega a sinusite. Busco me manter bem aquecida e hidratado”, conta Viviane 

Cardoso

“Preparo a casa para o clima mais frio e também garanto que tenha suprimentos 
necessários, como cobertores extras e aquecedores”, afirma a empresária Lais 

Stoclan
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Lucília se faz de vítima para convencer Marê do porquê se aproximou de Gilda. Ítalo 
convida Adélia para trabalhar no hospital. Cândida e Verônica acusam Anselmo pelo 
curto-circuito na fonte luminosa. Lucília esconde a expressão falsa ao abraçar Marê. Or-
lando questiona Marê sobre a conversa com a prima. Neiva tira satisfação com Cândida. 
Albuquerque se surpreende ao encontrar Marê na alfaiataria. Orlando parabeniza Adélia 
por seu novo emprego no hospital. Frei João flagra Marcelino no sótão. Gilda reclama 

das parcerias feitas por Marê para trazer novos hóspedes para o hotel. 

Lumiar avisa a Estevão que cuidará do caso sozinha. Janaína se recusa a denun-
ciar Theo, e Jenifer não se conforma. Lui ouve Sol falando sobre ele com Wilma. Ben 
se encontra com Valéria. Theo chama Lumiar para se encontrar com ele no bar de 
Orfeu. Sol se irrita com a equipe de filmagem. Clara e Helena passeiam pela orla. 
Lui libera Sol para voltar para casa. Ben confirma a fraude no exame de DNA para 
Lumiar. Sol se despede de Lui. Lumiar mente para Theo. Érika chega ao Refúgio para 
participar do reality. Dora pede para a equipe de Renata acompanhá-la na sessão de 

quimioterapia. Ben repreende os alunos da revisão criminal e todos se assustam. 

RESUMO DE Novelas

CAÇA-PALAVRA

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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Em NOSSO organismo existem BAC- 
TÉRIAS que fazem PARTE da FLORA 
NATURAL e que nos AUXILIAM em alguns 
PROCESSOS do CORPO. Porém, algumas 
bactérias são consideradas PATOGÊ-
NICAS, ou seja, nos causam DOENÇAS 
quando instaladas em nosso organismo. 
Elas podem ser ELIMINADAS com o uso 
de antibióticos RECEITADOS exclusiva-
mente por MÉDICOS e administrados 
conforme suas INSTRUÇÕES. Algumas 
doenças CAUSADAS por bactérias são:

 • TUBERCULOSE

 • Hanseníase

 • CÓLERA

 • TÉTANO

 • DIFTERIA

 • LEPTOSPIROSE

 • Coqueluche

 • SÍFILIS

 • GONORREIA

 E R A U X I L I A M

 L N T N N C T E I L

 S O D A T I E C E R

 O S R G U T D S N M

 T S Y A B L N A H S

 T O L H E E S R I I

 D C E M R P H O H L

 O S E A C T C L R I

 E E L B U O T F E F

 N Õ I L L S F S R I

 Ç Ç M D O P A L G S

 A U I N S I I B E A

 S R N A E R R A W O

 I T A T N O E C G S

 C S D U C S T T O C

 D N A R W E F E N R

 E I S A M I I R O P

 C A T L D E D I R A

 S O R B N D I A R T

 E T R L T S H S E O

 B I Y P A O R D I G

 P M G T O G F L A E

 A B R G S O T B M N

 R C B A M T S H S I

 T L O N A T E T R C

 E D S I H C T Y Y A

 F D T M E D I C O S

 D C O L E R A N H D

 M S A D A S U A C F

 S O S S E C O R P T

Bactérias do mal

Ruan conta a Antônio que Aline teve que comprar defensivo para acabar com as 
pragas da plantação. Daniel diz a Graça que ficará em casa trabalhando e compra in-
gresso para o show sertanejo com o objetivo de encontrar Aline. Lucinda se oferece 
para ajudar Aline, sem que Antônio saiba. Luigi ameaça chamar a polícia se Laurita 
não ajudar Petra a se livrar dos medicamentos. Ademir aceita o pedido de Lucinda 
e compra os defensivos em seu nome para ajudar Aline

Ellen fala para Nath que o peixe dela morreu. Nath sugere roubar uma poção de Cla-
ra para reviver o animal. O Lado Vila e Lado Torre treinam para a competição em disputa 
pela praça. Hélio diz para Telma que Leandro está oferecendo propostas para comprar 
as casas dos moradores do Lado Vila, Telma fala que também recebeu, mas recusou. 
Fausto vai até o Armazém Vila das Flores e reclama do preço dos produtos para Mari. 
Em seguida, Fausto vai até a Monter Mercado, e Glaucia, com muita paciência, tenta 

atendê-lo bem. Na lanchonete do CEC, Romeu e Julieta começam a se provocar na brincadeira.

Após saída de Faustão, Band surpreende 
e define dois ex-Globo para lugar do 
apresentador. Descubra quem e por quê!

Maíra Cardi surge de cadeira de rodas após 
perder o ‘lado masculino’. Entenda!

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Maíra Cardi surpreendeu os 
seguidores ao surgir em uma foto 
de cadeira de rodas. Porém, mais 
impressionante foi a explicação da 
influenciadora para o uso do instru-
mento.

Após um afastamento de três dias 
das redes sociais, Maíra Cardi voltou 
surpreendendo os seguidores. Des-
de que começou a namorar Thiago 
Nigro, a influenciadora declara que, 
com ele, pôde deixar um lado seu 
que há muito tempo era necessário 
usar. Agora a saída dessa “Maíra” trou-
xe consequências físicas à coach.

Segundo Maíra, com Thiago Ni-
gro, ela pode deixar seu lado “mascu-
lino” de lado e adotar um lado (que 
chama de “feminino”) mais submisso. 
Nesta quinta-feira (25), a influencia-
dora mostrou que essa transformação 
em sua maneira de agir a deixou de 
cadeira de rodas.

“Estou em um momento onde 
procuro encontrar o que nunca vi 
em mim mesma. Para quem estuda as 
profundidades psíquicas emocionais 
e espirituais, sabe o quão profundo 

é o significado da coluna, o sustento 
de tudo, o que te mantém em pé e 
seguindo em frente!”, explicou.

VEJA O RELATO COMPLETO DE 
MAÍRA CARDI SOBRE RELAÇÃO DE 
CADEIRA DE RODAS E THIAGO NI-
GRO

“Cadeira de rodas para boas-vin-
das! Para quem me acompanha con-
tinuamente, notou minha falta esses 
dias por aqui!

Me afastei dos celulares (são 3 
números), milhões de perguntas, 
contatos, responsabilidades e a faze-
res. Me afastei das redes... me afastei 
de mim, ou da parte que criei sobre 
mim, para que eu pudesse descobrir 
outras camadas.

Estou em um momento onde 
procuro encontrar o que nunca vi 
em mim mesma. Para quem estuda as 
profundidades psíquicas emocionais 
e espirituais, sabe o quão profundo 
é o significado da coluna, o sustento 
de tudo, o que te mantém em pé e 
seguindo em frente!

Eu queria falar tantas coisas aqui, 
mas não cabem. Queria falar sobre 
meus preconceitos, sobre minhas 
certezas erradas ou que não são tão 
certas assim.

Como é difícil dar conta de ficar, 
quando seus sabotadores querem fu-
gir. Sempre brinco que “sou”, ou era, 
o homem rico da minha própria vida. 
Eu tinha orgulho de ser o homem da 
minha própria vida, de não “precisar” 
de ninguém para dar conta de tudo e 
todos a minha volta, apesar de lamen-
tar por não ter “podido ser Cindere-
la”. A verdade é que eu gostava muito 
de ser o príncipe guerreiro, mesmo 
dizendo querer ser a princesa. Que-
rer é diferente de dar conta!

Bom eu queria falar tantas coisas 
que não cabem, mas essas fotos são 
para dizer que minha vó dizia que o 
dia que eu encontrasse um homem 
com o p.. maior que o meu aí sim eu 
iria respeitar!

E cá estou travada na cadeira de 
rodas sem conseguir andar, porque 
meu lado masculino teve que sair 
para que ele pudesse entrar!

Faustão está deixando a Band após 
cerca de um ano e cinco meses. Saiba 
quem serão os substitutos do apresen-
tador no horário nobe

Com a saída de Faustão oficializada 
e gerando um prejuízo de milhões, a 
Band decidiu quem irá assumir o lugar 
do apresentador na faixa das 20h30 de 
segunda a sexta-feira. O novo formato 
deve reunir jornalismo e entretenimen-
to, mas não terá a trinca de diretores do 
“Faustão na Band”: Beto Silva, Renato 
Moreira e Cris Gomes. Outros profis-
sionais da equipe, porém, deverão ser 
mantidos.

E para assumir o lugar do ex-global, 
a Band escolheu dois apresentadores 
que também tiveram passagem pela 
emissora carioca: Glenda Kozlowski e 
Zeca Camargo. A informação é do co-
lunista Flávio Ricco, do R7, nesta quin-
ta-feira (25).

A ideia do canal do Morumbi é 
manter a audiência do “Jornal da 
Band”, que passará por uma reformu-
lação e terá uma nova apresentadora: 
Adriana Araújo, ex-Record TV. Para 
isso, o novo programa noturno a ser 

dirigido por Ignácio Iglesias vai apostar 
mais no factual e ao mesmo tempo ter 
um custo menor.

Não se sabe ainda qual é o destino 
de Anne Lottermann e do filho de Faus-
tão, João Guilherme Silva, que conse-
guiu uma vaga na frente das câmeras 
diante da influência e aposta do pai.

POR QUE GLENDA E ZECA CA-
MARGO VÃO SUBSTITUIR FAUSTÃO 
NA BAND?

Um levantamento revelou que os 
dois jornalistas são bem vistos no mer-
cado publicitário. Depois, tanto Glenda 
como Zeca agradaram ao público pela 
parceria na transmissão do carnaval 
deste ano. A apresentadora chegou à 
emissora em setembro de 2020 para 
apresentar uma nova fase do icônico 
“Show do Esporte”, lançado original-
mente na década de 1980.

Neste ano, narrou a transmissão 
dos desfiles do Grupo de Acesso da 
folia no Rio, posto que havia tido na 
Globo entre 2009 e 2013 até ser subs-

tituída por Fátima Bernardes. Glenda 
havia chegado à Globo em 1996 após 
quatro anos no Sportv, então chamado 
Top Sport.

Entre 1996 e 2020, a jornalista co-
mandou o “Esporte Espetacular” e o 
“Globo Esporte” seja como titular ou 
apresentadora substituta, além do reali-
ty “Hipertensão”, o jornalístico “Globo 
Mar” e o especial “As Matrioskas”. Além 
disso, narrou modalidades da Olimpí-
ada do Rio em 2016, porém acabou 
sendo alvo de duras críticas.

Já Zeca Camargo foi apresentador 
da MTV entre 1990 e 1994, quando tro-
cou a emissora musical pela Cultura. 
Em 1996 chegou à Globo no “Fantásti-
co”, fazendo reportagens ou a apresen-
tação do programa ao lado de Gloria 
Maria, morta em fevereiro.

Na Globo ficou até 2020 passando 
pelo “Som Brasil”, “O Jogo”, “Hiper-
tensão”, “Vídeo Show” e “É de Casa”. 
Ainda em 2020, Zeca estreou na Band 
e em 2022 comandou o “1001 Pergun-
tas”.
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Atlético-MG atinge marca de meio Atlético-MG atinge marca de meio 
milhão de torcedores no estádio em milhão de torcedores no estádio em 
20232023

Parque do Sabiá Parque do Sabiá 
passará por mudança passará por mudança 
para receber Cruzeiro x para receber Cruzeiro x 
AtléticoAtlético

Ronaldo celebra os 30 anos de sua estreia Ronaldo celebra os 30 anos de sua estreia 
pelo Cruzeiro: 'Orgulho'pelo Cruzeiro: 'Orgulho'

América-MG é equipe que sofreu mais gols América-MG é equipe que sofreu mais gols 
desde o início da Série Adesde o início da Série A

O Atlético ultrapassou a marca 
de meio milhão de torcedores pre-
sentes no estádio em 2023. Esta é a 
média de público do clube na tem-
porada contando com os públicos 
presentes no Campeonato Mineiro, 
Campeonato Brasileiro, Copa do 
Brasil e Libertadores.

O último confronto com a pre-
sença da torcida foi nessa terça-feira, 
contra o Athletico Paranaense, pela 
Copa Libertadores. No embalo da 
torcida, o alvinegro venceu o Fura-
cão de virada por 2 a 1 e se manteve 
vivo na briga pela classificação às oi-
tavas de final. 

Em 2023, até então, o Galo dis-

putou 16 jogos como mandante. O 
público total foi de 509.500. A média 
total de torcedores é de 31.843 por 
jogo, sendo que foram seis jogos no 
Independência e 10 no Mineirão.

O recorde de público foi na de-
cisão do Campeonato Mineiro. Em 
duelo de volta com o América-MG, 
57.082 torcedores marcaram pre-
sença no Gigante da Pampulha. 
Na ocasião, os atleticanos foram 
contemplados com o título do Es-
tadual. 

Ironicamente, logo após a con-
quista do Mineiro, o Atlético-MG 
registrou seu pior público do ano. 
Na partida contra o Brasil de Pelo-

tas, pela terceira fase da Copa do 
Brasil, 14.964 torcedores acompa-
nharam a vitória do Galo por 2 a 1, 
no Mineirão.

O Atlético-MG já acumulou um 
total de  R$ 22.992.037,40 com 
a venda de ingressos para os 16 
jogos do ano como mandante. A 
renda líquida corresponde a R$ 
12.910.772,78. 

O lucro com a bilheteria é fun-
damental para a saúde financeira 
do clube. Até o fim do ano, o Galo 
pretende arrecadar cerca de R$ 71 
milhões brutos com a comerciali-
zação de entradas na temporada. 
(Superesportes)

O Parque do Sabiá segue se pre-
parando para receber o duelo en-
tre Cruzeiro e Atlético, em 3 de ju-
nho (sábado), às 18h30, pela nona 
rodada do Campeonato Brasileiro. 
Em vista de um maior descanso do 
gramado, o estádio de Uberlândia 
anunciou uma mudança em seu 
calendário.

A partida entre Uberlândia e 
Tupynambás, que seria disputada 

na noite anterior ao clássico, foi 
antecipada em um dia. O confron-
to da oitava rodada do Módulo II 
do Campeonato Mineiro agora está 
marcado para 1º de junho (quinta-
-feira), às 19h30.

Segundo a Federação Mineira de 
Futebol (FMF), a alteração foi solici-
tada pelo próprio clube mandante, 
em reconhecimento à importância 
da realização de um Cruzeiro x Atlé-

tico no Parque do Sabiá.
O clássico não será disputado 

em Belo Horizonte porque os dois 
principais estádios da capital minei-
ra estarão ocupados. O Mineirão 
receberá um festival de música ele-
trônica no fim de semana do jogo, 
e o Independência será palco do 
confronto entre América-MG e Co-
rinthians no mesmo horário. (Supe-
resportes)

O dia 25 de maio de 1993 mar-
cou a estreia de Ronaldo Nazário de 
Lima como jogador profissional de 
futebol. Aos 16 anos, o garoto que se 
tornaria um dos maiores atacantes 
da história apareceu como um ‘Fe-
nômeno’ pela primeira vez no Cru-
zeiro. Quase três décadas depois, o 
raio voltaria a cair na Toca da Raposa, 
desta vez como salvador de um clu-
be em crise, na sua primeira tempo-
rada como acionista majoritário da 
SAF celeste.

Ronaldo relembrou sua partida 
de estreia pelo time estrelado nes-
sa quarta-feira (25/5), em entrevista 
à Betfair. O início pelo Cruzeiro 
ocorreu na vitória por 1 a 0 sobre 
a Caldense, pela primeira fase do 
Campeonato Mineiro daquele ano. 
A ‘chance de ouro’ entre os titulares 
foi dada pelo técnico Pinheiro.

“Isso já faz muito tempo (risos), é 
tão gostoso lembrar deste momento, 
essa fase onde iniciei a carreira com 
muitas dúvidas e incertezas sobre o 
futuro. Mas ter sido chamado pelo 

Cruzeiro e poder ter começado a 
carreira por aqui realmente é um 
motivo de muito orgulho para mim, 
e hoje, voltar na situação que estou, 
só mostra uma história muito linda 
entre o Cruzeiro e eu”.

“Foi aquele frio na barriga, aquela 
situação inusitada de estar em cam-
po pela primeira vez e realizando um 
sonho de infância, não me lembro 
exatamente como foi minha atua-
ção, mas com certeza lembro dessa 
sensação de realização de um sonho 
de estar num clube gigante como o 
Cruzeiro, estreando como profissio-
nal, era uma meta de vida e já estava 
realizando tão jovem aos 16 anos”, 
complementou.

A passagem de Ronaldo como jo-
gador do Cruzeiro não durou nem 
um ano e meio. Entre maio de 1993 
e agosto de 1994, o ex-camisa 9 dis-
putou 58 jogos e marcou 56 gols pela 
Raposa. 

O sucesso imediato na equipe que 
o revelou fez a jovem promessa ser 
convocada por Parreira para repre-

sentar a Seleção Brasileira na Copa do 
Mundo de 1994, nos Estados Unidos. 
Mesmo sem entrar em campo, Ronal-
do participou da campanha do tetra-
campeonato e acabou sendo poste-
riormente negociado com o PSV, da 
Holanda, por 6 milhões de dólares.

“Era uma mistura de muito orgu-
lho com muito medo e muita inse-
gurança, muita coisa passa na cabeça 
de um jovem de 16 anos, pois estava 
assumindo uma responsabilidade 
imensa de vestir a camisa do Cru-
zeiro, para milhões de torcedores 
fanáticos, foi um momento incrível 
para mim, com certeza”, contou o 
agora empresário.

“Eu apenas pensava em ser joga-
dor de futebol, me dedicava muito 
para isso. Fazia infelizmente um es-
forço mínimo na escola para passar 
de ano, já que minha mãe atrelava 
eu passar de ano para poder jogar 
futebol, eu tinha que me esforçar 
muito, mas o futebol sempre foi 
meu grande objetivo”, reiterou. 
(Superesportes)

O América-MG passa por um momen-
to complicado na temporada e é líder de 
um ranking negativo entre os 20 clubes 
da Série A. O time mineiro é quem mais 
sofreu gols desde o início do Brasileiro, 
ou seja, desde 15 de abril, contando to-
das as competições. 

Com a derrota por 3 a 2 para o Defen-
sa y Justicia-ARG nessa terça-feira (23), 
pela Sul-Americana, o time de Vagner 
Mancini alcançou a marca de 24 gols 
sofridos nos últimos 12 jogos, ou seja, 
desde a estreia na Série A.

Neste recorte de partidas por Copa 
do Brasil, Brasileiro e Sul-Americana, o 
time mineiro tem média de dois gols so-
fridos por confronto. 

O clube que mais se aproxima dos nú-
meros defensivos preocupantes do Amé-
rica-MG é o Coritiba. A equipe parana-
ense, que está na lanterna do Brasileiro, 
sofreu 18 gols desde o início da Série A. 

Precisando de ajustes defensivos, o 
América-MG volta a campo no próximo 
domingo (28), às 19h, no Nilton Santos, 
contra o Botafogo, líder do Brasileiro. 

SEQUÊNCIA DE VITÓRIAS 
INTERROMPIDA

Mesmo em má fase, o América-MG 
respirou nos últimos dias após duas vi-
tórias. Em 17 de maio, o time venceu o 
Internacional por 2 a 0, pela Copa do 

Brasil. Três dias depois, o Coelho bateu 
o Fortaleza por 2 a 1, pelo Brasileiro. 
Ambos os jogos foram disputados no 
Independência, em Belo Horizonte. Essa 
sequência de vitórias foi interrompida 
com a derrota por 3 a 2 para o Defensa y 
Justicia-ARG, nessa terça-feira (23), tam-
bém no Horto. 

Porém, esta série de triunfos era uma 
exceção ao momento americano. O time 
venceu apenas três dos últimos 12 jogos, 
utilizando o recorte citado acima. Além 
das vitórias sobre Inter e o Leão do Pici, 
o Coelho, desde o início do Brasileirão, 
venceu apenas o Nova Iguaçu, time da 
Série D, pela Copa do Brasil. (Superes-
portes)
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UM DOS GRANDES POLOS FARMACÊUTICOS

Um dos mais importantes jornais mineiros, o Estado de Minas, destacou, 
em reportagem publicada na última sexta-feira, a concretização de Montes 
Claros como um dos grandes polos farmacêuticos do estado e do país. De 
acordo com o jornal, a atração de três grandes fábricas de medicamentos 
totaliza R$ 2,5 bilhões em investimentos, com a criação de 2.200 empregos 
diretos e 1.500 indiretos, sendo elas: a Eurofarma, a Cristália e a Hipolabor. A 
reportagem ainda destacou a atuação no Município da Novo Nordisk, maior 
fabricante de insulina do mundo, que produz mais da metade do medica-
mento consumido no planeta. A principal empresa a atuar em Montes Claros 
é a multinacional Eurofarma, que está concluindo uma fábrica na cidade com 
investimentos totais de R$ 1,8 bilhão, que irá gerar 600 empregos diretos e 
1.500 indiretos.

BENEFICIÁRIOS DO INSS

O governo federal antecipou o pagamento do abono anual, informal-
mente conhecido como décimo terceiro, para beneficiários do INSS para os 
meses de maio e junho. O decreto prevendo o pagamento do benefício foi 
assinado no início do mês pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT). Os 
pagamentos começaram ontem.  Têm direito ao abono os segurados do INSS 
que durante este ano tenham recebido auxílio por incapacidade temporá-
ria, auxílio-acidente, aposentadoria, pensão por morte ou auxílio-reclusão. 
Segundo o governo federal, o valor será pago em duas parcelas, em maio 
e junho, de acordo com o calendário habitual de pagamentos do INSS. O 
benefício normalmente é pago apenas no segundo semestre do ano. Ao todo, 
serão pagos R$ 62,6 bilhões.

CEANORTE

A prefeitura de Moc tem investido na ampliação da Central de Abaste-
cimento do Norte de Minas (Ceanorte). O objetivo é levar mais conforto e 
segurança para feirantes e comerciantes que circulam semanalmente pela 
maior feira de abastecimento do Norte de Minas. Nos últimos dois anos fo-
ram realizadas reformas em todos os banheiros, nos galpões 1 e 2, além da 
reestruturação da área de depósito de lixo, que já abriga o pioneiro projeto 
de compostagem implementado na feira. Atualmente está sendo realizada a 
ampliação do Galpão 1, com a colocação de calçamento no espaço que irá 
abrigar uma área exclusiva para a feira de varejo. A ideia é que no local sejam 
concentradas as vendas varejistas, deixando os demais galpões para abrigar 
exclusivamente o comércio de atacadista. 

                                       SUSTENTABILIDADE 

A PREOCUPAÇÃO com a escassez de recursos naturais faz com que se bus-
quem alternativas como fontes de energia renovável e limpa. Dessa forma, 
surge como alternativa a fabricação de Biodiesel a partir do óleo de cozinha 
saturado. Frente quer ampliar uso do biodiesel. A importância do biodiesel 
na substituição de combustíveis fósseis tem sido amplamente discutida por 
países que buscam reduzir suas pegadas ecológicas.

FRENTE A FRENTE

UM BELO CASAMENTO NA ESPANHA - Estive em Salamanca, uma das 
cidades espanholas que não pode faltar nos roteiros dos turistas apaixona-
dos por conhecer destinos históricos. Uma bela cidade com sua arquitetura 
refinada e rica em monumentos da Idade média, Renascimento e das épo-
cas barroca e neoclássica. Possui uma das mais importantes Universidad da 
Europa e o movimento dos estudantes fazem a alegria da cidade nos barzi-
nhos e noites. Fui ali atendendo gentil convite da linda professora doutora 
que é Miley Almeida Guimaraes. Ela foi uma noiva maravilhosa quando se 
tornou na antiga Catedral da quela cidade, senhora do engenheiro,  Eurico 
Velásquez Zacche. Na foto, Miley Almeida Guimaraes cuja família tem o 
berço em nossa linda São Francisco no Norte de Minas, linda no melhor 
dia da sua vida

POSE OFICIAL no altar com os pais do  noivo Enzo e Concceitta que re-
sidem em Roma, a muito querida tia da noiva, Alaíde Rodrigues Gomes 
que veio do Brasil representando seus pais já falecidos. De Moc a prima da 
noiva, Maitê Mendes Colares com Leo Colares

OS NOIVOS  emoldurados pelo querido padre

MILEY emoldurada pela sua prima Maitê Mendes Colares e este jornalista

O TRADICIONAL beijo que oficializou o casamento de Miley e Eurico

COM a aproximação do inverno, dei inicio a mais uma CAMPANHA DO FRIO 
que realizo há vários anos e conto como sempre com a ajuda dos amigos para 
cobrir um irmão carente neste inverno que se aproxima e pelo visto será dos 
mais rigorosos. Doem um, dois ou mais, o que sentirem no coração e deixem na 
minha residência. 

A NETFLIX confirmou que, a partir deste mês, passará a cobrar usuários do 
Brasil que compartilham suas senhas da plataforma de streaming com outras pes-
soas. A taxa aplicada pela empresa é de R$ 12,90 por mês. O recurso, que tem 
como objetivo conter o prejuízo que a Netflix tem com essa prática, foi lançado 
em março de 2022 no Chile, na Costa Rica e no Peru. Em julho do mesmo ano, a 
companhia expandiu a regra para Argentina, República Dominicana, Honduras, 
El Salvador e Guatemala. 

O CUPUAÇU está caindo no gosto dos brasileiros, pois é rico em fibras e 
minerais,  é uma fruta popular na região Norte do país - tanto, que rende receitas 
de doces, sucos e até de um frisante.

A POLÍCIA RODOVIÁRIA FEDERAL pretende instalar câmeras corporais em 
agentes a partir deste ano. A ideia é que o policial use o equipamento ao longo 
de toda a jornada de trabalho nas estradas.

Um projeto experimental está sendo elaborado desde março pela Coordena-
ção Geral de Gestão Estratégica com a participação de 16 policiais e especialistas 
de outras instituições. A PRF tenta solucionar questões tecnológicas, como a difi-
culdade em transmitir e armazenar tantas horas de imagens.

O CENTRO DE PESQUISA de em Gerontologia e a Faculdade de Esportes e 
Ciências da Saúde da Universidade de Jyväskylä, na Finlândia, acabaram de divul-
gar estudo comparando sintomas depressivos e o nível de satisfação com a vida 
de dois grupos: idosos que estão entre os 75 e 80 anos e pessoas que estavam 
nessa mesma faixa etária na década de 1990. O resultado é favorável aos idosos  
do século XXI que  apresentam menos sinais de depressão que gerações ante-
riores, uma diferença que, em parte, é explicada por terem melhor saúde e nível 
educacional.

A PREFEITURA DE MOC convocou ontem, mais 26 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 01/2022) para contratação temporária de agentes 
comunitários de Saúde. É interessante ressaltar que o candidato convocado para 
o cargo de Agente Comunitário de Saúde deverá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada na avenida Governador Magalhães Pinto, nº 
4.000, no bairro Jaraguá I, entre os dias 5 e 6 de junho, no horário de 8 às 17 
horas, a fim de comprovar a residência na área da comunidade em que atuará, 
conforme determina o edital do processo de seleção. 

PARA FINALIZAR: Que jamais esquecemos que Deus nos  ama infinitamente, 
que um pequeno grão de alegria e esperança dentro de cada um é capaz de mu-
dar e transformar qualquer coisa, pois...

A vida é construída nos sonhos e concretizada no amor.

VAP VIP


